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文体速览

一个尘封 2000 年、保存完好的汉代四神图漆棺日
前在南阳市区被发现。这是河南首次发现汉代四神图漆
棺，对研究汉代历史文化具有重要价值。

这一漆棺通体刷黑漆，施以红、白双彩，棺体上绘有
“朱雀、白虎、玄武、青龙”四神，四周修饰着卷云纹，画面
十分丰富、精美。“根据墓葬形制和出土随葬遗物推断，
墓葬年代属西汉早期，墓主人身份为封秩千石或以上的
地方官吏，相当于县令级别。”考古领队王凤剑说。

（据新华社郑州11月5日专电）

河南首次出土
汉代四神图漆棺

国际排联终身名誉主席魏纪中昨日表示，将来冬奥
会的改革在所难免，应该创造“又好又省”的办赛新常态。

他说：“索契冬奥会很成功，但花了500多亿美元，同
样产生以后冬奥会往何处去的问题。”魏纪中认为，将来
的趋势应该是创造“又好又省”的新常态。

国际奥委会将于2015年7月31日在马来西亚首都
吉隆坡举行的国际奥委会全体会议上决定2022年冬奥
会的承办权归属。北京申冬奥宣传片日前正式亮相，各项
申办准备工作正在有序进行中。

（据新华社北京11月5日体育专电）

国际排联终身名誉主席魏纪中：

办冬奥会要“又好又省”

由马伊琍、朱亚文主演的电视剧《北上广不相信眼
泪》近日在上海举行新闻发布会，该剧讲述了一对隐婚夫
妻在充满压力的大都市，为事业和梦想奋斗的故事。

剧中，马伊琍扮演一名独立且有着超强事业心的白
领女性，本剧也是马伊琍生完二胎之后的复出之作。她表
示，重新回到拍戏现场拍戏对她来说意义非凡，“独立很
重要，家庭也很重要，我爱我的工作也爱我的家庭，如果
有些东西没有坦然放下，当你面对问题的时候，很难再去
解决”。《红高粱》中朱亚文一身健壮的肌肉让人印象深
刻，对于现在观众把自己当成一个“性感的男演员”，朱亚
文笑言：“我一直以为我是感性的演员，现在却变成了性
感的演员。” （据《新京报》）

《北上广不相信眼泪》开机
马伊琍：爱家庭也爱工作

限外令当头
视频网站忙“补白”
营销重心转向国产剧，自制剧投入大增

最近出台的《国家新闻出版广电总局关于进
一步落实网上境外影视剧管理有关规定的通知》
要求，2015 年新上线的境外影视剧必须拿到“一
季的全片”并配好字幕交给地方局审核，审核通过
后，取得引进许可证号后方可上线播出（业内称

“限外令”）。这意味着，采取边拍边播模式的韩
剧、美剧，不管有多热门，都不可能同步在中国内
地播出了。

“限外令”在网站看来，是等来了
终于落下的“另一只靴子”。早在
2012 年，广电总局就出台了《关于进
一步加强和改进境外影视剧引进和播
出管理的通知》，如今要求“引进剧整
季内容先审再播”“2015 年可引进影
视剧数量为上一年度新上线播出的国
产影视剧数量的 30%”，可以看作是
相关通知的进一步细化。

各大网站年末举行的 2015 年度
节目营销会上，往年作为重点推介的
境外影视剧销声匿迹，足见业界早已
做好充分的心理准备和内容储备。《青
年医生》《实习生》《我是特种兵》《何以
笙箫默》《琅琊榜》等一系列国产剧成
为营销重点。

国产电视剧数量巨大，不可能由
一家网站“承包”；加之时有收视黑马
出现，单靠买剧显然还不能给网站业
者吃“定心丸”。境外节目受年轻网
民欢迎，可否嫁接？以“立足年轻人

立场，打造年轻人文化品牌”为理念
的土豆网选择与日本、韩国制作公司
合作，将首播权掌握在自己手中。土
豆 网 与 韩 国 电 视 台 SBS 合 作 的

《The Show 韩秀榜》，成为首档中韩
合作跨国音乐打榜类节目，“通过互
动直播平台，中国粉丝第一次可以通
过投票的方式，决定喜欢的偶像在韩
国流行音乐的排行”。

视频网站爱奇艺则放出豪言：
“2015年自制剧单位成本投入超过电
视剧单位成本投入，自制综艺的投入
超过电视台的投入。”境外罪案剧、玄
幻剧受到限制，自制剧填补空白。明
年，爱奇艺网剧数量将达到 500 集。

《盗墓笔记》《皮囊游戏》《心理罪》《鬼
吹灯》《活着再见》……一看剧名即知，
它们与悬疑、灵异、奇幻等有着千丝万
缕的联系。《盗墓笔记》每集投入达
500 万 元 。 CEO 龚 宇 还 宣 布 将 以
5000万元基金奖励网络剧好剧本。

自制剧补上境外剧空白

境外节目一向是汽车等高端消
费品青睐的广告投放对象。这类节
目少了，是否会影响广告收入？视频
网站早有对策，网民们明年迎来的将
是更为凶猛、无孔不入的营销攻势。

阿里巴巴集团近日宣布，推出新
技术支持优酷“边看边买”和土豆“玩
货”等新视频营销模式。“边看边买”
顾名思义，即消费者在观看电视剧、
电影和动漫等视频时，点击视频中出
现的商品即可购买，不用跳出观看环
境。而“玩货”则给了商家自我营销
的机会，商家可以自己制作好玩的产
品推广视频，吸引消费者注意和购

买。优酷土豆集团首席营销官董亚
卫表示，此举将最终实现“屏幕即店
铺、内容即营销、广告即销售”。

电商网站京东巨资赞助爱奇艺
自制真人秀《爱上超模》，除常见的品
牌冠名、广告贴片外，超模选手在节
目中的穿着装扮均在京东有售，视链
技术贯穿播出全程，同样可以“边看
边买”。这一形式被业界人士概括为

“内容产品化”，透过生活方式、场景
定向、类型剧场、打包植入等承载模
式，将优质内容转化为产品，用产品
思维做内容将成为主流趋势。

（据《解放日报》）

更凶猛的广告营销在后头

“限外令”中最需要网友适应的
还是“不能同步直播”。近一两年，
以《继承者们》《来自星星的你》为代
表的韩剧再次在国内引发韩流热
潮，尤其是在后者大结局时，爱奇艺
更是联手字幕组实现了与韩国电视
台的同步直播。而按照新规，引进
剧必须整季内容先审再播，也就是
说边拍边播的韩剧将不可能复现

《来自星星的你》的盛况。同样多为
每周更新的美剧和日剧，也将陷入

滞后当地时间半年到一年才能在国
内播出的尴尬处境。

当然，同步看剧也并非完全没有
可能，前提是引进境外剧必须在播出
前完成全部拍摄制作。比如今年年
初优酷直播的热门英剧《神探夏洛
克》第三季，就是提前拿到完整三集
内容，BBC 还提供了翻译字幕。这
样，当《神探夏洛克》在国外播出时，
如果在国内能及时过审，也是可以同
步播出的。 （据《北京日报》）

明年网上“追”剧有点难

科 技

科学前沿

科学研究

科技丰富生活

《科学新闻》报道称，通过发明一个远程遥控的人
造小企鹅漫游机器人，一研究团队找到了近距离接触
企鹅群的方法，即便是那些最胆怯的企鹅也没有注意
到这个外来者。

该研究团队发现，企鹅群对这个外来者的入侵没
有产生任何压力反应，看到这个漫游器就像看到一只普
通的企鹅经过一样。这个未有任何装饰的漫游器却引起
了帝企鹅的一些戒备，直到科学家给漫游器安装上人工
小企鹅的外形后，它们的戒备才放松。 （据科学网）

漫游机器人
帮科学家研究企鹅

当蔬菜宝宝
走上餐桌

芽苗菜俗称“发芽蔬菜”，也叫“活体蔬菜”。在日本，人们对芽苗菜极为青睐，并美
其名曰“蔬菜宝宝”。据业内人士分析，我国未来蔬菜业正向营养型和保健型转化。随
着设施农业、植物工厂等新技术的出现，用各种谷类、豆类、树类的种子在适宜条件下培
育的一种新型蔬菜——芽苗菜日渐成为餐桌上常见的菜肴。

“芽苗菜是一种统称，传统的豆芽也是其中一种，
从2000年开始又相继研发出一些新的品种。”国家二
级公共营养师、北京营养师俱乐部会员樊荣辉说。

据报道，日本从2000年开始大批量栽培各种“发
芽蔬菜”。日本的“发芽蔬菜”通常采用温室水栽的方
法培育，在营养价值最高的第三天至第四天收获。目
前日本已成为世界最大的“发芽蔬菜”出口国之一，

“发芽蔬菜”在日本国内年零售总额达到200亿日元
左右，并以每年至少10%的速度增长。

近几年，我国从日本、荷兰等国引进了白芥芽、苜
蓿芽、独行菜芽、胡麻芽、紫苏芽、蓼芽、鹰嘴豆芽、芦
笋芽和菊苣芽等，芽苗菜品种已经有几十种。

目前，芽苗菜已经成为市场上十分火爆的蔬菜。
记者在市场上看到，绿油油的芽苗菜长在种植盘中，
随割随卖，价格不等。销售较多的青豆苗和豌豆苗属
于中低档品种，萝卜苗和香椿芽价格相对较高，售价
分别为10元一盘和20元一盘。

芽苗菜得以盛行南北各地的一个重要原因是生
产技术简单，易于掌握。

“芽苗菜种植没有地域限制，生长周期很短，短的
只用几天时间，长的要半个月就能发好，产量也大。”
樊荣辉说，“生产芽苗菜只需要按照一定的方式和要
求，技术含量不高，没有太高的门槛，因此普遍来说种
植较多。”

古老而时兴的新型蔬菜
据称，相比成熟的蔬菜，蔬菜的嫩芽中含有更丰富

的营养素。新芽中几乎不存在导致老化的活性氧化成
分，抗氧化作用更明显。目前，芽苗菜的营养价值已经
得到国内外的广泛认可。欧美、日本和一些东南亚国家
以及我国的香港、台湾地区，都对芽苗菜进行了广泛的
研究并开发出一系列产品。

例如，菲律宾与日本营养学家利用发芽的糙米与豇豆
或发芽的玉米与豇豆混合，制成婴儿断奶后食用的食品。

新加坡等国将发芽的大豆焙炒、粉碎后作为基料，
再把发芽的大麦、薏米等物料进行焙烤、粉碎，添加到大

豆基料中，制成替代咖啡的饮料。
日本的快餐店将发芽的大麦、玉米磨碎后，添加适

量蔬菜汁，制成多种风味的早餐食品。
除了鲜嫩、优质、保健等特点，某些网站甚至宣称芽

苗菜具有抗疲劳、抗衰老、抗癌、减肥、美容等功能，这些
说法是否属实呢？

芽苗菜是否是有机蔬菜，也要看培养液中是否使用
过农药、化肥与植物生长调节剂等不合标准的物质。

“‘有机’是对整个种植体系的总称，需要土壤、环境等各
个方面因素综合起来符合有机标准。”樊荣辉说。

近日，全国各地“毒豆芽”事件频发。业内人士呼吁，
有必要规范芽苗菜的种植标准，加强市场监管。

今年9月下旬，中国豆制品专业委员会秘书长吴月
芳以协会名义向最高人民法院相关部门发出《关于请求
解决“豆芽案件”的建议函》称：“毒豆芽”案件频发的症
结在于“豆芽培育制发过程的属性不明确，行政部门的
职责分工不清”。

市面上食品添加剂的使用比较宽泛，在国家对相关
标准进行修订后，各地加大了对豆芽中非法添加剂的查
处力度。

目前，市场监管主要是采取抽检的方式。樊荣辉
指出：“检测对于大的市场来说是可行的，而对于一
些小的、自发型的菜市场，管理起来比较困难。芽苗

菜供货渠道很多，大型批发市场都会对运来的蔬菜
进行农残、重金属等指标的相应检测。但小作坊种
植出来的多数在小的菜市场出售，很少能做到时时
检测。种植、销售环节都不好把控。”

“现在有很多关于传统豆芽含有非法添加剂的报
道，这会制约芽苗菜产业的发展，但是不会造成绝对的
影响。”樊荣辉指出，芽苗菜的种植周期短，最长不超过
半个月，有时只要几天时间，可以及时根据市场需求来
调整生产。

“规范芽苗菜市场，首先要在种植环节中普及一
些知识，告诉菜农哪些添加剂能用，哪些不能用。”樊
荣辉表示。

（据《中国科学报》）

种植标准与市场监管待完善

【1875年11月6日】
法国化学家布瓦博德朗将首次制取出来的、珍贵

的3.4毫克金属镓献给了法国科学院。
【1974年11月6日】
中国科学院上海实验生物研究所成功地用化学方

法合成了脱氧寡聚核苷酸。 （据百度百科）

科技史上的今天
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美国研究人员4日说，谷歌眼镜可能会部分影响
佩戴者的周边视觉，从而产生视觉盲点，影响诸如开车
等日常活动的安全性。谷歌眼镜是谷歌公司研发的一
款眼镜式无线通信工具。

不过，研究人员也强调，他们只研究了3个人，样
本数量太少，可能不能代表所有谷歌眼镜的用户，因此
需要更多样本进行进一步研究。

（据新华社华盛顿11月4日电）

新研究称谷歌眼镜
可能会产生视觉盲点


